
特首：助港青展潛能需社會攜手合作
感謝習主席向港生回信 顯示對港年輕一代親切關懷期許香港文匯報訊 羣力資源中心於前日（11

日）舉行「慶祝中華人民共和國成立74周

年暨羣力資源中心25周年、第十六屆香港

青少年軍事夏令營慶祝晚會」。香港特區行

政長官李家超致辭時，感謝國家主席習近平

最近向香港培僑中學學生回信，顯示習主席

對香港年輕一代的親切關懷和期許。他表

示，特區政府去年公布《青年發展藍圖》，

配合「共創明『Teen』計劃」等專門的不

同安排，創造機會讓青年展現潛能、提升自

我、增強民族自豪感和對國家的歸屬感，成

為能肩負起貢獻祖國、建設香港重任的人

才。而要達到這個目標，政府需要全個社會

攜手合作。

當天出席的主禮嘉賓包括中央政府駐港聯絡辦
副主任劉光源、外交部駐港副特派員方建明

等。來自香港青少年軍事夏令營現屆學員、歷屆畢
業學員及義工等亦出席同賀國慶。
李家超致辭時表示，很高興見到各位夏令營的
結業學員，「讓我感受到你們正努力實現國家對
香港青少年的期望，我為你們的成長感到驕
傲。」
他表示，自己今年7月在新圍軍營出席各位夏令
營學員的結業典禮時，鼓勵過各位在接受過解放軍
駐港部隊的專業指導後，要緊記部隊為了保家衛國
而不辭勞苦的堅毅，要更了解維護國家安全和社會

穩定的重要性，以後自發愛護國家和社會得來不易
的繁榮穩定。
李家超強調，年輕人是國家的未來、香港的未

來。特區政府去年公布《青年發展藍圖》，配合
「共創明『Teen』計劃」等專門的不同安排，創造
機會讓青年展現潛能、提升自我、增強民族自豪感
和對國家的歸屬感，成為能肩負起貢獻祖國、建設
香港重任的人才。

體現「服務香港 報效祖國」理念
「要達到這個目標，我們需要全個社會攜手合

作。」他期望羣力資源中心未來繼續與特區政府
並肩同行，提供多元化的社區服務，令更多市民
得益，體現「服務香港、報效祖國」這崇高理
念。
羣力資源中心會長戴德豐致辭時表示，羣力資源

中心走過風雨兼程的25個年頭，成功舉辦多項有意
義的活動，包括香港青少年軍事夏令營、香港植樹
日、軍民同樂慶中秋、「德育關注組」和「好市民
活力」等，作出了一定的貢獻，並多次獲得領導人

的表揚。
他表示，近日香港經歷世紀大暴雨，羣力資源中
心將會迅速向受災者給予實質的支援，包括提供援

助金及愛心食物等。今後，羣力資源中心亦將全方
位支持和配合特區政府的工作，服務社群，為香港
社會和諧穩定作出貢獻。
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福建社聯落區探「老友記」慶中秋
香港文匯報訊（記者 康敬）香港
福建社團聯會昨日啟動「『走進社
區 關愛鄉親』中秋佳節探訪長者」
活動。聯會各個分會將組織義工深入
全港各個社區，藉此傳統佳節為「老
友記」送上祝福，並聆聽基層鄉親的
聲音。民政及青年事務局局長麥美娟
在活動上致辭時表示，希望活動能引
領更多人主動關心身邊「老友記」，
做到「老吾老以及人之老」，令社區
更加和諧溫暖。
全國政協委員、香港福建社團聯會主席施清流於啟
動禮上表示，中秋節是中國重要的傳統節日，活動旨
在充分發揚同鄉社團服務社區、聯絡鄉誼、關愛鄉親
的能力，特別是為長者鄉親送上溫暖和關愛。
他表示，香港福建社團聯會各個分會積極響應並參

與關愛隊和關愛基金的籌建，大批鄉賢和聯會副主席
慷慨解囊，目前大筆資金已經到位。他強調聯會將竭
盡所能，廣泛匯聚社會資源，強化地區服務網絡，支
持關愛隊的工作，真誠為廣大市民辦更多實事。

麥美娟表示，今次風災雨災之後，大家很清楚看到
關愛隊在地區中發揮的作用，並讚揚香港福建社團聯
會不僅支持東區和西貢成立關愛發展基金，屬下分會
亦參與南區關愛隊，在剛過去的風災和雨災中，聯會
會員和首長都在不同社區協助、支持民政事務處的支
援工作。她期望大家繼續與政府攜手做好地區工作。
出席啟動禮的嘉賓還包括中央政府駐港聯絡辦社團
聯絡部部長鍾吉昌，香港福建社團聯會榮譽主席林廣
兆、吳良好等。

香港文匯報訊
（記者 黃書蘭）
港區第十四屆全
國人大代表視察
組昨日到嘉峪關
市繼續甘肅省履
職視察行程。他
們先後到當地的
博物館、文物景
區、鋼鐵及葡萄
酒釀造企業，以
及生態旅遊景區
等參觀。有港區全國人大代表表示，嘉
峪關市走「生態優先、綠色發展道
路」，堅持規劃先行，令市內綠化率超
過40%，同時很好地保護文物古蹟，香
港特區政府應借鑒當地的發展和綠化經
驗，譬如設專責部門統一負責及制定綠
化規劃等，提升香港的綠化面積，改善
市民生活質素。
視察組昨日上午先到達嘉峪關城市博
物館視察，了解嘉峪關市從史前時期到
發展為現代化城市的歷史，尤其是當地
在50年來從戈壁荒灘白手興家的感人故
事和建設成就。
港區全國人大代表朱立威表示，嘉峪

關市內的綠化率超過40%，能夠有此佳
績，全賴該市堅持規劃先行，把做好綠
化工作、改善生態環境和人居環境納入
全市國民經濟和社會發展計劃，把城市
綠地規劃納入城市建設總體規劃，實施
項目帶動綠化等。

可設專組統一制定綠化規劃
他認為香港應該借鑒當地的綠化經
驗，把目前分散到不同部門進行綠化及
樹木管理的做法改變，改為設專責部門
統一負責及制定綠化規劃，提升香港的
綠化面積及質素，改善香港的市容及市
民的生活質素。
一行人隨後到嘉峪關關城文物景區視
察當地景區運作情況，親身了解「天下
第一雄關」的古蹟和文物保護措施。港
區全國人大代表李引泉表示，連日來視

察的敦煌、酒泉、嘉峪關各市都很好地
貫徹落實新時代的發展方針，各市的經
濟指標都有較高的增長。文旅產業長足
發展的同時文物古蹟亦受到很好的保
護，景區服務和環境衞生都比過去顯著
提升，說明其管理水平不斷提高，市政
管理亦在不斷進步，街道整潔，綠化水
平亦較高等，反映當地各市幹部對管轄
範圍內的各類情況認識深入，對中央的
指示認識到位，執行力強。
視察組下午到酒鋼集團宏興股份不銹

鋼在當地的分公司進行視察。港區全國
人大代表冼漢廸表示，今次參觀讓大家
了解該企業堅定不移走綠色發展之路，
推動低碳發展，配合國家「雙碳」目
標，並充分利用創新科技研究成果，透
過智能化項目提升生產效率等。

港獨特優勢可助內地鋼材出口
他認為隨着內地鋼材與國際標準對

接，符合歐盟鋼鐵認證等，將為有關出
口帶來巨大機遇，而香港擁有「背靠祖
國，聯通國際」獨特優勢，可以在過程
中發揮積極作用。
視察組又到當地的東湖生態旅遊景區

參觀。視察組副組長陳勇表示，面對戈
壁灘以及重工業等難點，嘉峪關市用實
際行動踐行習近平主席的生態發展觀，
利用綠化、辦三項鐵人等活動改善嘉峪
關市環境，在沙漠中建成綠洲，有關做
法和精神值得香港學習，特別在新市鎮
建造等方面可以借鑒。
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1948年9月9日，香港文匯報創刊，至今迎
來了75周年。在這悠悠歲月，文匯報歷盡艱
辛，從未改變過「愛國愛港」的宗旨，堅持
「文以載道、匯則興邦」的理念，以本地民生
新聞為主打，重視人文在社會中的價值，將資
訊傳給每一位香港市民。
假如我是香港文匯報的記者，我定會秉承文

匯報的信念，也就是最核心的部分─人文報
道。
在我的眼中，人文報道的角度，離不開三大

要素：情感、理智、道德，而這三者是相輔相
成的。一個報道要從人文的角度出發，就需關
心人類的情感，並理智地看待人類文化，最後
再表達出要重視道德修養的信息。想要以人文
的角度切入，需要從多方面來詮釋。
無論是從個人層面到社會層面，還是從政治

來到民生；無論是前者的「以小見大」，還是
後者的「以大見小」，兜兜轉轉，報章中的
「人文」，都離不開人的行為、人的文化、人
致使的社會發展。人們以自己的行為傳播情
感，讓有溫度的文化出現了，而這份情感不是
累贅，而是燎原之火─社會的進步，人類稱
之為「文明」。新聞報章的出現，也恰恰倚仗
「人文」這一大要素。在報道誕生前，記者需
要多方面的調查，賦予其靈魂─人性，讓所
有讀者，無論階級、教育程度，都能夠感同身
受，讓人們能夠通過報紙，了解眾人真正關心
的事情，這也可稱之為民生。
在普羅大眾眼中，「報章」儼然成為「權

威」和「寫實」的象徵；而這權利，是社會所
賦予，這份信心則能夠讓寫報的記者，承擔一
份責任，讓記者秉持信念。從某種角度來說，
人文報道記錄人，帶給人們信息，同時也督促
寫報人保持初心，帶給社會信心的力量，所有
的種種串連起來，人們關心這個社會，側面反

映出大家對香港這東方明珠的愛，而這份熱
誠，不正正是情感的來源嗎？
情感是感性的代表，一個報章中有了感性，

讓理性的存在有着「平衡」的意味。它能夠使
報章內容不帶有偏見或是偏激元素，本着實事
求是的精神，將可靠信息整理集合，避免出現
斷章取義和曲解事實。近年來，「未知全貌，
不予置評」這句話運用得廣泛的原因，很大程
度上反映了大眾渴求了解事情的原本、事情的
真相。所以，報道中的人文角度，不僅要從
「人」、「情」出發，也一定不能夠忘記理性
的扶持。理性，誕生於各項客觀證據的審慎思
考後，促使正確地判斷，報章有義務去傳播全
面的信息給大眾，也需謹記這點。
相對於情感和理性這兩點，道德的定義就有

些許廣泛，人們時常調整他人和自己之間的行
為，在對比中找到善惡、榮辱、正當或不正當
等的相互關係。人性常常是雙面的，在一個大
群體中，若有見義勇為的市民，便會有肆意破

壞社會制度的惡人。在報道如救助溺水者這般
好的例子時，可以以此宣揚世間有愛、人間有
溫暖這般美好的道德規範；但屢次出現如殺人
放火這種眾人都不想發生的事情呢？是否可以
一刀切，把所有過錯都推給犯事者呢？當傷人
案例和社會悲劇持續出現，心理健康儼然成為
最需要討論的話題，而這時候，報社除了報道
事情的全貌的同時，還需綜合整個環境，並聯
繫專家提出如何疏導心理的建議。從多個角度
切入，使「人文」這一切入點不再片面化。
儘管我目前只能透過想像來了解人文報道角

度，但我知道，如果我要在未來真正成為香港
文匯報的記者，還需努力讀書，從小就要將自
身和社會聯繫在一起，我相信，只有實幹者，
才能得到最實際的幸福！我深愛這依依的香江
水，並希望今後未來的日子中，在祖國的懷抱
裏盡情揮灑青春的汗水！

◆漢華中學 曹紫鈞
註：標題為編者所加

香港文匯報訊 年輕
人有創業點子，但不知
道怎樣開始？香港菁英
會昨日啟動青年節@HK
「全民速創」創業構思比
賽，鼓勵年輕人透過比
賽發揮創意，並學會以
低成本高效益的方式，
探索初型的創業想法。
比賽將於9月至11月間每月進行，參賽者可將計劃
上傳至FoundFast平台。首輪公眾投票將連同創投委員
會篩選出最後二十強進入下一階段。入圍參賽者集合
各方反饋，改善構思及將計劃書再上傳供公眾投票。
最後，勝出者將與創投委員會會面，一起設計為期
一個月的驗證計劃。若實驗計劃成功，更可能獲得進
一步的成長路徑。該活動亦邀請到了多位著名投資人
擔任創投委員會成員，以助青年創業。

香港菁英會主席林智彬
表示，青年不缺創業點
子，缺的是所需的配套及
機會。今次比賽正好對接
創業青年與投資者、企業
及政府，共建蓬勃創科生
態圈，讓青年朋友增長知
識、拓展潛能、交流經
驗，從而豐富人生。

民政及青年事務局青年專員劉家麒在社交平台上表
示，創業的道路可能不易行，但相信年輕人應該勇於
接受挑戰，透過今次比賽去發揮創意，用正能量一同
勇敢追逐夢想，正正符合「青年節@HK」的目標。
行政會議非官守議員陳清霞，立法會議員梁毓偉，
香港菁英會創會兼永遠榮譽主席施榮忻、永遠榮譽主
席凌俊傑，「全民速創」創業構思比賽召集人、
FoundFast共同創辦人何沛林等亦出席了啟動禮。

「全民速創」創業賽盼蒐青年「好點子」

◆青年節@HK「全民速創」創業構思比賽於昨日啟動。

◆香港福建社團聯會昨日舉辦「『走進社區 關愛鄉親』中秋佳節探訪長
者」活動啟動禮。 香港文匯報記者北山彥 攝

◆港區第十四屆全國人大代表視察組轉赴嘉峪關市繼續行程。

◆羣力資源中心「慶祝中華人民共和國成立74周年暨羣力資源中心25周年、第十六屆香港青少年軍事夏令
營慶祝晚會」於日前舉行。


